

Escala Crítica/Columna diaria

*Tres bloques en formación para contender; PAN y PRD, incógnita *Aliancistas del PRD prefieren al gobernante capitalino, tiene foro

*Mejorar la coordinación policiaca para evitar los linchamientos

Víctor M. Sámano Labastida

LA DISCUSIÓN sobre la formación de alianzas, coaliciones, frentes, para las elecciones del 2018 está todavía en sus primeras etapas. Aun cuando inicie el proceso electoral federal en septiembre próximo, será hasta diciembre cuando se conozcan oficialmente las coaliciones y hasta el 15 de febrero el registro de las candidaturas a la Presidencia.

Actualmente aparecen perfilados tres bloques para competir por Los Pinos, cuatro si sumamos a los independientes. Un bloque sería encabezado por el PRI y su aliado histórico el Partido Verde, otro bloque sería el de Andrés Manuel López Obrador con Morena (y el Partido del Trabajo), un tercero está por definirse y que en principio encabezarían el PAN y PRD. Es en este último partido en donde la discusión es más intensa.

Mientras un segmento insiste en limar asperezas con “las izquierdas”, en especial con López Obrador, otro sector condiciona una alianza con el PAN a la posibilidad de tener un candidato externo.

PERFILAN A MANCERA

AYER se difundió una encuesta realizada por El Universal en la que el jefe el Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera es colocado como favorito para una eventual candidatura en el Frente Amplio a propuesta del PRD. Mancera tendría el 22.7% de las preferencias; le sigue Juan Zepeda, excandidato a la gubernatura de Edomex con 5.9; Silvano Aureoles, gobernador de Michoacán, 2.3% y Graco Ramírez, gobernador de Morelos, sólo 1.3 por ciento.

Por lo menos en cinco encuestas previas, Mancera recibe el mayor apoyo de los perredistas, a pesar de no militar en ese partido. Como bien decía un lector, no parece casual que el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México haya recibido la encomienda de presidir la Conago (Conferencia de Gobernadores), precisamente en periodos preelectorales y cuando la exposición pública es determinante para estar en las encuestas. Mancera tiene previsto dejar el cargo en septiembre próximo para dedicarse a su campaña.

De acuerdo a El Universal, el 69 por ciento de los encuestados ignoran todavía que se vaya a formar un frente amplio. Como usted sabe, hay dos convocatorias: una del PRD y otra del PAN.

En mayo pasado, el gobernador Arturo Núñez dijo al periodista Pascal Beltrán que era posible un candidato externo para una coalición opositora, aunque señaló que primero tendrían que avanzar en la estructuración de un programa básico. Al insistirle sobre una alianza con López Obrador recordó que fue el actual dirigente de Morena quien “rompió con el PRD y salió a formar un nuevo partido”, además de que “fue rompiendo uno a uno con los gobernadores del PRD”.

La pelota de la reconciliación está en la cancha de los jugadores.

OTRO INDEPENDIENTE

FINALMENTE el diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana decidió renunciar al PRD tabasqueño, partido al que se afilió hace 17 años y por el que fue diputado federal del 2010 al 2012, posteriormente bajo las mismas siglas llegó a la diputación local que asumió en el 2013. Fue regidor por el PRI entre 1992 y 1993, presidente del Consejo Político solaztequista en 2009 y en 2012 fue vocero del entonces candidato a la gubernatura Arturo Núñez.

Dijo Medina Filigrana que el 14 de julio notificó a la dirigente nacional del PRD, Alejandra Barrales, su decisión de declararse diputado independiente. Aunque sus diferencias con los líderes solaztequistas locales fue evidente desde finales del año pasado, cuando se desempeñaba como presidente de la Mesa Directiva del Congreso, en febrero de este año se sumó a la campaña de Andrés Manuel López Obrador. Esta vez argumentó su rechazo al papel del PRD en las recientes elecciones del Estado de México y su desacuerdo con el frente electoral que –dijo- quiere construirse “por la derecha”.

Tanto Candelario Pérez como Juan Manuel Fócil, miembros de la dirigencia del PRD en Tabasco habían exigido públicamente una “definición” del político originario de Jalpa de Méndez.

Anteriormente, en esta legislatura, seis diputados se declararon independientes como paso previo a sumarse al PRD; ahora ocurre un éxodo distinto: sale del PRD para sumarse probablemente a Morena y buscar la alcaldía de ese municipio. Las candidaturas a diputaciones federales en el lopezobradorismo en los seis distritos ya fueron pre asignadas.

AL MARGEN

Hasta diciembre, el registro de alianzas; despega Mancera, de Graco y Aureoles

Escrito por Editor

Martes, 18 de Julio de 2017 00:53 -

Ante la amenaza de los habitantes de la zona indígena de Tamulté de las Sabanas de recurrir a “usos y costumbres” contra presuntos delincuentes, se anunció oficialmente que autoridades de Seguridad Pública, delegados municipales, comisariados ejidales y líderes naturales acordaron coordinarse para prevenir y combatir la violencia.

Dijo el secretario Jorge Aguirre que habrá más patrullaje y unidades, puntos de inspección y mayores operativos. Un tema complejo es el de la aplicación del nuevo sistema por el que los acusados de un hecho ilícito pueden llevar el proceso en libertad.

En varias regiones del país los pueblos rurales, sobre todo indígenas, procedieron a integrar “policías comunitarias” y grupos de autodefensa. En otras zonas se ha dado noticia de linchamientos, lo que ha potenciado la violencia y una escalada venganzas.

Hay mecanismos institucionales como la policía rural, la vigilancia vecinal o comunitaria, pero para que funcionen es determinante la confianza en la actuación de las autoridades.
(vmsamano@hotmail.com)